

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Noticias nacionales.****CARTAS DE LA GUERRA.**

Tafalla 1.º

A las nueve de la madrugada ha llegado el general Zavala, con el general Ceballos y brigadieres Ahumada y otro que no recuerdo.

El general Moriones es esperado con las fuerzas que vienen á reforzar este ejército.

A las diez de la mañana han salido los carros necesarios para la conduccion de los 250 heridos que de Irache tienen los carlistas. Con ellos va el médico mayor, señor Landa, Inspector de la Cruz Roja.

La mayor parte de las bajas de nuestro ejército en los días 25 26 y 27, las ha sufrido el tercer cuerpo.

El regimiento de Ramales es, de todos los que han entrado en fuego, el que mas ha padecido.

Olite 2 de junio 1874.

Ayer mañana á las nueve en punto, llegó á Tafalla el ministro de la guerra, capitán general del ejército, D. Juan Zavala, que viene á ocupar el puesto del malogrado marqués del Duero. Venian con el general Ceballos, los brigadieres Azcárra y Ahumada, y otros gefes y oficiales á sus órdenes. Desde las primeras horas de la mañana estaban tendidas las fuerzas en la carrera, y en el edificio de la estacion se encontraban los generales en jefe y de division aquí residentes, acompañados de toda la plana mayor del ejército.

Tributados los honores de ordenanza el general Zavala recibió de manos del general Echagüe el mando del ejército y acto continuo en un salon de su alojamiento recibió á los gefes de cuerpo, diciéndoles que afectado profundamente por la muerte del general Concha, su compañero y mas íntimo amigo, no habia vacilado un instante en venir á reemplazarle á pesar de la alta mision que en el ministerio tiene.

Dijo que no habia razon para creer que este contratiempo causara pánico en España, pues los ejércitos mas numerosos y mejor aguerridos hacen retiradas que valen mas que una victoria. No es lo mismo, añadió, no poder tomar posiciones al enemigo que ser rechazado de las suyas propias, y en la pasada guerra civil la historia registra á docenas hechos semejantes y quizás mas dolorosos. Manifestó que la disciplina era la base de los ejércitos y que por ella velaría incesantemente no titubeando en castigar al que faltase, fuese de la clase que fuese.

Dispuesto á vencer al carlismo, venia con fuerzas para ello y no temia ni las asechanzas ni ese valor tan decantado porque se mantenía detrás de las breñas.

Respecto á ideas, manifestó que el Gobierno actual y los buenos liberales enarbolaban la bandera de «Muera el carlismo,» y que faltaria á la patria quien la empeñase con variantes á su antojo. «Orden, patria y libertad,» hé aquí nuestra bandera, dijo el general en jefe, y orden patria y libertad es lo que hay que hacer en este país de desventuras lleno. El ministro de la guerra se despidió de todos y se retiró á sus habitaciones á descansar.

* * *

Tafalla, 3.

Ayer ví al general Vega Inclán, el cual ofreció darme las noticias que pudiesen ser del dominio público, y entre otras, me dijo que hoy saldria de orden del general en jefe el jefe de sanidad militar á recorrer los hospitales de la línea del Ebro para activar el regreso de los heridos, cuyo estado lo permita, á sus cuerpos, y para que mientras se hallen en los citados hospitales se cuide de la conservacion y buen estado del armamento.

Otra de las cosas que el general en jefe dedica toda su atencion, es á evitar las continuas interrupciones en la línea telegráfica, no siempre ocasionadas por el enemigo, y ha dispuesto que el celoso director del ramo dote del personal y material suficiente al jefe de esta seccion en el ejército de operaciones, con lo cual se evitarán muchas de estas interrupciones.

Parece que el celoso general en jefe se propone que la línea férrea hasta ésta se halle custodiada convenientemente y puedan llegar los trenes aquí, en vez de hacerlo solo hasta Tudela, como sucede ahora, por no haberse aun compuesto los desperfectos del puente de Castejon, que por cierto creo que no son de gran importancia.

La noche que llegamos la pasamos al aire libre, por no hallar hospedaje en ninguna parte, pues pasan de 20,000 hombres de todas armas los que aquí están y ni se encuentra que comer ni hospedaje y hace un calor insoportable.

* * *

Tafalla, 3.

Ayer dia 2 pasó revista el general en jefe al ejército del Norte entre Olite y Tafalla, quedando satisfecho de su disciplina. Hoy por la mañana acaba de entrar en Tafalla el general Moriones acompañado de un mariscal de campo y dos brigadieres y un teniente coronel, llevando la escolta el regimiento lanceros de Santiago.

* * *

Santander, 3.

Los voluntarios de la diputacion de esta provincia, al mando del teniente comandante de los mismos, sorprendieron anteayer á la partida de aduaneros carlistas, que tantos perjuicios causaban á los traficantes, en la venta de Valnera, resultando de la refriega dos carlistas muertos, dos prisioneros y uno mal herido que logró fugarse, sin que los voluntarios hayan experimentado una sola baja.

* * *

Valencia, 4.

Ha llegado á nuestra ciudad una comision del ayuntamiento de Sagunto, con el objeto de recoger 250 fusiles y 200 cartuchos por fusil, que se hallan destinados á armar dos compañías de voluntarios que allí se han organizado, con el objeto de atender á la defensa del pueblo. Para mejor favorecer esta, se han tomado algunas medidas, tales como tapiar varias ventanas de diferentes casas. El espíritu de la poblacion está en general muy levantado, y es seguro que Sagunto ya no será víctima de otra sorpresa.

Las tropas mandadas por el general señor Montenegro seguian ayer en Sagunto, habiendo venido á Valencia los dos batallones de Granada, que se alojaron en las afueras, y que regresarán inmediatamente que hayan cambiado el vestuario.

Tambien vino á Valencia el batallon cazadores de Mérida, que parece marchará en otra direccion.

* * *

Bilbao, 3.

Las noticias de Estella que propalan los carlistas han impresionado algo el espíritu de esta poblacion; pero las ciertas que después se han recibido han traído cierta tranquilidad.

De los dos batallones vizcaínos que fueron á Estella se sabe que han sufrido mucho en los combates del 25 al 27, perdiendo más de 20 oficiales y sobre 200 hombres. El jefe de uno de ellos que era un capitán del ejército que se pasó á las facciones, murió el primero.

Se dice que las fuerzas carlistas vizcainas regresan todas á esta provincia para estrechar el bloqueo por tierra. Las que habia antes siguen merodeando y sostienen pequeñas escaramuzas con las del ejército.

* * *

Tafalla, 2.

Eseribo á Vds. para consignar hechos dignos de ser conocidos del mismo modo que han sido apreciados por el ejército.

El general Martinez Campos ha pasado al general en jefe una propuesta por las acciones de los días 26, 27 y 28, haciendo constar los brillantes servicios prestados por el comandante capitán de estado mayor D. Federico Ochando, que á la cabeza de la columna de ataque entró en Abarzuza siendo el único que iba á caballo. Después, en la noche de la retirada recogió tan digno oficial 22 heridos y sobre 200 estraviados en Zabál y con ellos atravesó por entre el enemigo y se presentó en Murillo á las cinco de la mañana del 28, siguiendo en la retaguardia hasta acabar la jornada.

De igual manera ha recomendado el Sr. Martinez Campos al teniente coronel de caballería Sr. Bonanza que se distinguió notablemente en el ataque y toma de Zuricain, y al valiente capitán de estado mayor Sr. Gonzalez, que cayó herido estando al lado del general al que quemó la faja la bala que atravesó á Gonzalez.

Personas bien enteradas de ciertos secretos políticos, aseguran que se trabaja mucho por determinados elementos para que, retrotrayendo las cosas al estado en que se hallaban el 3 de enero después de la disolucion de la Cámara, se constituya un gobierno nacional; pero estos trabajos no pasan aun de la esfera de los proyectos, y nada con ellos tiene que ver la situacion.

Ciento seis son los comisarios provinciales de agricultura que se nombran, correspondiendo á dos por provincia, menos las de Sevilla, Barcelona, Málaga y Valencia, que tendrán 4.

«El Imparcial» ha oido sostener á hombres muy importantes de todos los matices políticos, la conveniencia de convocar, en el plazo mas breve posible, Córtes Constituyentes.

Leemos en el mismo periódico:

«Continúan activamente los trabajos favorables á la conciliacion y parece que estos días van hallando las probabilidades de éxito que antes.»

En la madrugada del 28, abandonado ya por nuestras tropas el pueblo de Abarzuza, llegaron ansiosos los carlistas, creyendo que todavía se hallaba allí herido el general Concha.

Sus informes respecto á lo que habia pasado la víspera debian ser muy exactos, toda vez que sin vacilar un momento se dirigieron á una venta situada como á unos 200 metros del pueblo, donde, en efecto, habia exhalado su último aliento el ilustre caudillo liberal. El dueño de la casa negó la entrada á los facciosos, asegurándoles que el cadáver del general habia sido trasladado á otro punto; pero insistieron tanto aquellos que al fin se les franqueó la entrada.

Todo lo que pudieron hallar que revelara nuestra gran desgracia fué el lecho sangriento sobre el cual habia muerto el general, y la vela de cera que sirvió para alumbrar al sacerdote que administró el santo Oleo. Todo el respeto y veneracion que produjo en los carlistas la contemplacion de aquella triste estancia se demostró arrancando del lecho una sangrienta sábana que hicieron trizas en el acto y se repartieron, para conservarlas sin duda como trofeos. La vela fué llevada poco ménos que en procesion á una ermita cercana.

Segun noticias de Bilbao, el martes habia cinco batallones carlistas alrededor de la villa, y llegó á Güeñas un batallon de las Encartaciones mandado por Isasi, para ocupar Alonsótegui y Castrejana.

Los cañones del Morro, Santo Domingo, Molino de Viento y Banderas hicieron el mismo dia bastantes disparos contra los facciosos. A los jefes y oficiales de estos batallones de las cercanías de Bilbao parece que les habian embargado su administracion militar y llevado á Navarra sus caballos con objeto de arrastrar artillería y convoy al ser desalojados de Estella.

Cada vez establecen los carlistas más rigoroso el bloqueo de Bilbao, especialmente por la parte del Sur y vega de Azúa.

Entre los carlistas sitiados en Galdácano y en varios pueblos donde tienen los hospitales, hay una viruela espantosa.

De «El Imparcial» del 5:

Testigos presenciales refieren en algunas cartas el hecho siguiente:

«En lo mas recio de la pelea en la tarde del 27, un soldado, adelantándose á sus compañeros que subian una pendiente, llegó á la trinchera, y viendo el extremo de un fusil que asomaba por una aspillería, se agarra al cañon y lo arranca de manos del que lo sostenia ántes de que este tuviese tiempo de disparar. Satisfecho con el trofeo el bravo muchacho, vuelve á unirse con sus compañeros, sirviendo de blanco á una nutrida descarga casi á boca de jarro que le hacen de la trinchera, y de la cual sale milagrosamente ileso.

Pero instantaneamente un oficial carlista sale de la trinchera, alcanza al intrépido soldado y de un sablazo hiende el cráneo á ese valiente que cae á la vista de sus compañeros.»

La señora marquesa de Sardoal ha concedido una pension vitalicia de dos pesetas al asistente de su malogrado padre, señor marqués del Duero, que estuvo constantemente á su lado en los últimos momentos y ayudó al capitán Montero, auxiliado de un sargento, á colocar el cadáver sobre la silla de su caballo.

Dice la «Crónica de Cataluña.»

Explica nuestro colega el «Diario» la causa que produjo el suicidio de que hemos hablado en nuestro último número, de la siguiente manera:

«Hoy tenemos que lamentar una desgracia bien sensible por cierto. Un jóven que por estar comprendido en la reserva debia entrar en caja, exigió de su madre que le redimiera, á lo cual la pobre mujer manifestóle que no tenia mas que 500 pesetas. Incomodóse el jóven porque no habia reunido mas cantidad, y la persiguió fuera de sí armado de un revolver. La madre se refugió en el piso de enfrente de su habitacion y cerró la puerta, entónces el hijo entró en la suya y se suicidó con el revolver de que iba armado. Este suceso, como es consiguiente, causó no poca consternacion en las inmediaciones del Borne en donde tuvo lugar.»

Noticias Estrangeras.

CARTA DE PARIS.

Paris 30 de junio.

La noticia de la sensible muerte del valeroso general Concha cayó aquí ayer como una bomba, cuando todo el mundo esperaba recibir la de su entrada en Estella. Escuso decir á Vds. si los agentes carlistas que tienen establecido en París su centro de propaganda tratarian de sacar partido de este funesto acontecimiento.

Apenas habian trascurrido algunas horas desde la llegada de la noticia, cuando ya circulaban en las hojas legitimistas, y pasaban de mano en mano en la Bolsa, despachos apócrifos en los que se anunciaba «que Concha habia sido asesinado por sus soldados,» que el ejército liberal (republicano como lo llaman los carlistas con énfasis, creyendo arrebatarse así algunas simpatías) habia sido derrotado, que se le habian causado 4,000 bajas y hecho un considerable número de prisioneros, etc., etc.

Felizmente la embajada de España supo dar á conocer la verdad á los diarios, que mejor informados pudieron al propio tiempo que deploraban la pérdida del bizarro caudillo gloriosamente muerto en Muro hacer comprender al público francés que esta desgracia no podia tener una influencia favorable para los carlistas.

Sin embargo, fuerza es confesar que el efecto moral de la muerte del marqués del Duero ha sido considerable, y que no se destruirá la mala impresion causada por esta infausta nueva sino cuando las tropas liberales obtengan alguna señalada ventaja sobre las huestes del Pretendiente.

Con este deplorable motivo vió ayer la embajada de España un espectáculo que hace muchos años no habia presenciado y que los diarios de París registran: el de la presencia de las personas más caracterizadas de la colonia española residente en ésta, que vinieron á depositar sus tarjetas ó á saludar al embajador con el fin de espresarle su honda pena por el trágico pero sublime fin del general Concha. Todas las opiniones y clases de la sociedad, incluso las mas elevadas, estuvieron representadas en esta fúnebre peregrinacion, y muchos que desde 1868 no habian traspasado los umbrales de nuestra legacion los traspasaron ayer impulsados por un patriótico sentimiento de duelo nacional.

Despues de transmitir estas tristes impresiones diré cuatro palabras sobre la política francesa

No da esta mucho que decir hoy fecha; pero lo poco que presta es asaz picante. Ya dije que el domingo pasado hubo revista de 50.000 hombres pasada por el mariscal Mac-Mahon en Longchamps.

¿Porqué se dará esta revista? se preguntaban los suspicaces, y es lo cierto que estos alardes bélicos ni cuadran con la situacion militar y política de la Francia, ni venian á pelo.

Pero ya sabemos el secreto de la cosa. La revista se dió para que pudiese el mariscal echar su puntada en el arlequin político que se ha zurcido en Versalles. «La Asamblea me ha encargado por

siete años el cuidado de asegurar el orden y la paz interior. Este encargo lo compartís vosotros conmigo y ambos unidos mantendremos los principios sobre que reposa la sociedad, ocurra lo que ocurra.»

Esto equivale á decir que la Asamblea, organice ó desorganice mis poderes, yo los doy ya por irrevocables, y á balazos, si es preciso, los mantendré contra todo el que intente atacarlos.

La indirecta es de aquellas que inmortalizaron al Padre Cobos.

Ya sabrán ustedes por los telégramas de la agencia Fabra lo resuelto en el concilio de católicos alemanes reunidos en Maguncia: es una adhesión pura y simple al «Syllabus.» A estas declaraciones responde el gobierno alemán por medio de sus órganos en la prensa diciendo «que el Estado opondrá toda su energía á este radicalismo político-religioso.» Esta pugna promete dias aciagos á la iglesia y terribles sacudimientos á esta pobre sociedad europea, tan caducada y trabajada.

Tambien les habrá informado el telégrafo que la comision de los treinta desechó por 18 votos contra seis la mocion Casimiro Perier. Esto estaba previsto, y sus consecuencias descontadas por la opinion, segun resulta de cartas mias anteriores.

El conde de Cambord ha recomendado de nuevo á sus partidarios se opongan resueltamente á la organizacion de cualquier forma de gobierno que no sea la monarquía legítima.

Ahora se anuncia que el mariscal Mac-Mahon no enviará ya mensaje á la Asamblea, considerando que con su «órden del dia á las tropas» basta para dar á conocer sus sentimientos. Ya lo creo que basta y sobra. Los diarios discuten con mucho tiento, pero con visible preocupacion, este grave documento.

Ayer se perpetraron 10 suicidios en Paris. No podia hallar mejor epitafio para esta carta rellena de noticias siniestras.—A. M.

Crónica Local.

De una carta del 4 de este mes de un amigo oficial de infantería agregado á la columna del brigadier Cañas, que opera en la provincia de Gerona, extractamos las siguientes líneas:

«El 30 del pasado junio, de 11 á 1, tuvimos fuego con los carlistas que se hallaban situados en las cimas que rodean la ermita de Santa Bárbara, á dos horas de Santa Coloma de Farnés. Tuvieron 4 ó 5 muertos y supongo algunos heridos: nosotros felizmente un solo herido que sigue marchando por su pié con la columna. El enemigo abandonó sus posiciones. Hemos pasado muchos dias por caminos y montes bañados por un sol canicular. Ayer á las siete de la tarde regresamos á Gerona.»

Se ha acercado á esta redaccion don José Baguer, dueño de la tienda de la calle de Adnover número 40, manifestando hiciéramos público que es verdaderamente falsa la noticia que viene propagándose há dias en esta ciudad, de que en su casa existe la viruela, pues únicamente una niña viene padeciendo una fiebre gástrica. A fin pues de acallar tamaña falsedad que de no desmentiría perjudicaría sus intereses y familia, nos ha exhibido una carta en la que á su pié ha extendido el médico don Antonio Roca, visándola el señor Alcalde, la siguiente declaracion:

«El facultativo que suscribe declara con objeto de desmentir los infundados y falsos principios contenidos en el escrito que antecede, que en casa de don José Baguer no existe ningun caso de viruelas, y sí, una niña que padece una fiebre gástrica. Mahon 10 julio de 1874.—Antonio Roca.—V.º B.—El Alcalde, José Oliver.»

El premio de 600 duros de una de las rifas celebradas esta semana en Barcelona ha correspondido á un marinero hijo de esta ciudad, padre de familia, que segun hemos oido, abandonó el seno de la misma el domingo último trasladándose á Barcelona y desde este punto poder emprender viaje para otros puertos lejanos con el fin de poder atender á la manutencion de su familia; y la suerte hizo saliera agraciado el billete que el dia mismo de su llegada á aquel puerto compró. El espresado marinero y dinero regresaron á esta en la tarde del juéves.

Deseamos al agraciado y familia el mejor y mas provechoso resultado en el manejo de la tal cantidad venida de *Deo gratias*.

De regreso á esta ciudad el ya conocido dentista mecánico Mr. Esteban Renard, tiene el honor de ofrecer á estos dignos y honrados habitantes, sus adelantados estudios referentes á toda clase de operacion sobre su arte por medio de un nuevo sistema, participando al público que sus consultas llevarán el mismo precio, tanto si lo efectuan en su gabinete, calle del Progreso número 33 como si lo practican en casas particulares en que lo manden llamar.

Del «Diario de Barcelona.»

«Son curiosos los siguientes datos que sobre el cometa que se ve en nuestro horizonte publica un colega local:

«El cometa que se deja ver en nuestro horizonte á las primeras horas de la noche y que, como es natural, llama la atencion del público, fué descubierto en 17 de abril último por M. Coggia, del observatorio astronómico de Marsella. A la sazón era

tan solo un pequeño cometa visible en el telescopio y que vagaba como perdido en las regiones polares de nuestro cielo boreal; era una débil nebulosidad apenas perceptible sobre el fondo negro de la bóveda celeste.

Desde entonces el pequeño astro ha aumentado en proporciones, ha formado su cabellera, y á medida que el astro se acerca al sol va desplegando una cola difusa y diáfana. Su pasaje por el perihelio tendrá lugar el 11 del presente mes. El cometa se encontrará en este dia á 25 millones de leguas distante del sol. Su brillo aumenta en razon de su proximidad al astro del dia. Si representamos por 1 su brillo en el dia de su descubrimiento, puede formarse una idea de su potencia luminosa por las siguientes cifras:

17 de abril, 1; 24 de mayo, 3; 10 de junio, 7; 24 de junio, 20; 3 de julio, 40; 8 de julio, 60; 13 de julio, 100; 19 de julio, 150; 26 de julio, 120; 3 de agosto, 50; 6 de agosto, 30.

Si se representa su brillo en relacion al de las estrellas, puede decirse que en 17 de abril correspondia al de una estrella de 9.^a dimension, el 28 de mayo al de una estrella de 7.^a dimension, 10 de junio á una de 6.^a, 20 de junio á una de 8.^a, 3 de julio á una de 4.^a, 15 de julio á una de 3.^a, 4 de agosto á una de 4.^a

Dentro de algunos dias, sobre el 12 el brillo del cometa bien que no alcance al que tuvieron los cometas de 1858 y 1862, atraerá la atencion de los curiosos.»

Las vicisitudes y trabajos que ha experimentado la inmortal Bilbao, en el tenaz sitio que ha sufrido durante 125 dias, tienen ya su cronista,

y los admirables hechos de valor, lealtad y sufrimiento de que ha dado tantas pruebas la poblacion bilbaina, pasarán á la historia en la forma de un libro ordenado correcto, interesante y perfectamente escrito que acaba de publicar la casa editorial de Medina y Navarro. Titúlase «El Sitio de Bilbao,» y está escrito por un distinguido publicista que ha pasado mucho tiempo en la capital de Vizcaya, y que ha participado de las consecuencias del bombardeo. Al frente lleva un prólogo del señor don Gumersindo Vicuña, profesor de la Universidad de Madrid. Forma un elegante volumen en 8.^o, de lujo, que, sin embargo, sólo cuesta 8 reales en Madrid y 10 en provincias. Los pedidos á Medina y Navarro, editores. Rubio, 25, Madrid, ó en esta imprenta.

Mañana debe tener lugar en el teatro la reunion mensual de la Sociedad Filarmónica bajo el siguiente

PROGRAMA.

Parte Primera.—1.^o Preludio y coro de introduccion de ópera «La Fidanzata» del Mtro. Don Benito Andreu, pbro., para orquesta y coro.

2.^o—Coro y Rondó de la «Cenerentola» del Mtro. Rosini, por orquesta.

3.^o—Fantasia para violon y piano sobre motivos de la ópera «Il Faust» ejecutada por los Sres. Juanico y Taltavull.

Parte Segunda.—1.^o—Escena y serenata de la ópera «La Fidanzata» por orquesta y coro.

2.^o—Cavatina de la ópera «La Cenerentola»

3.^o y último,—Duo de tenor y tiple de la ópera «Attila» del Mtro. Verdi por la orquesta.

Mahon 10 Junio 1874.—P. Papelcudi, Srio.

A 71.270.000 reales (3,563,500 duros) ascendia el 30 de junio último lo recaudado por re-denciones del último reemplazo.

El ministerio de Hacienda ha autorizado la circulación de 5.046.770 pesetas procedentes de la casa de Moneda de Madrid.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Pio I papa y mártir y San Abundio.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora de la Asunción en Santa Maria.

En la ermita de Gracia mañana á las 8 habrá misa y sermón por el Lic. D. Juan Pons pbro.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 10

Para Ibiza con habas y efectos laud Angela pat. José Martorell con 5 trips y 10 ps.

Para idem con idem laud Desamparados pat. Juan Geru con 5 trips. y 3 ps.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrados en kil.
		Max.	Min.					
30	766·8	24·8	19·2	92		9	N fresco	6'

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 4 h. 41 m.—Pónese á las 7 h. 29 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 4 h. 50 m. de la M.—Pónese á las 5 h. 43 m. de la T.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Madrid 10.—11·00 m.

Mahon 10.—2·16 t.

Es completamente incesacto que los carlistas fusilasen al oficial alemán Sr. Almenar.

El general Moriones se encuentra en Tafalla.

El general en jefe del ejército del Norte Sr. Zavala se halla en Logroño.

Dorregaray, general en jefe del ejército carlista ha dirigido un manifiesto á las naciones extranjeras en el que les indica hará guerra sin cuartel.

Bolsa 11·12.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia once de Julio próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, la casa número veinte y seis de la calle de Riego de esta ciudad perteneciente á la herencia intestada de Pedro Orfila y Olives, arregladamente al pliego de condiciones que queda de manifiesto en poder del Pregonero público. Dado en Mahon á diez y seis de Junio de mil ochocientos setenta y cuatro.—Rafael Blasco.—Por su mandado Juan Pons, Esno.

El Comisario de Guerra de 2.ª clase Interventor del Hospital militar de esta Plaza.

Hace saber: Que debiendo procederse á la venta de vários efectos declarados inútiles para el servicio del Hospital militar de esta Plaza, se ha señalado para la misma el dia 30 del corriente á las 12 de la mañana, cuyo acto tendrá lugar en licitacion verbal en la Comisaria de Guerra sita en la Plaza de San Roque número 5. Los efectos trozados en la forma prevenida, se hallarán de manifiesto en la factoria de utensilios, calle de San Nicolás número 2 con sugesion al precio señalado á los mismos.

Mahon 10 de Julio de 1874.—Andrés Llabres.

PARA VENDER.

Una casa recién contruida y con muchas comodidades En el estanco de la Arravaleta darán razon.